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令和３年 豊後大野市教育委員会 ６月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和３年６月２８日（金曜日）  午後１時００分開会 午後２時４７分閉会（１時間４７分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 
 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 矢 野 憲 一（教育長職務代理者） 

２番委員 羽田野 光 江 

３番委員 江 嶋 真朋子 

４番委員 渡 部   稔 

（欠席委員）  な し 

事務局    ５名出席 

（出席） 

教育次長  堀    誉 裕 

学校教育課長 中 城  美 加 

社会教育課長兼図書館長 岡 部    司 

学校給食共同調理場長 赤 嶺  真 一（学校教育課参事 兼） 

資料館長 高 野  弘 之（社会教育課参事 兼） 
 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 
 

４ 諸報告 

教育長報告 

  各課報告 

 

５ 付議事項等 

報告事項 

報告第11号 議会関連の報告について   

報告第12号 豊後大野市大原総合公園大型複合遊具等整備工事プロポーザル審査委員の委嘱又 

は任命について   

議事案件 

議案第52号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

議案第53号 令和３年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 
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６ 会議の概要 

○出席者報告 

堀教育次長 それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。

出席委員（４名）、欠席委員無し、教育長・教育委員会事務局（５名）の出席で

す。本日は報告事項 2 件、議事案件 2 件を提案させていただきます。尚、議案

第 53号につきましては、日程８の連絡調整の後に提案をさせていただきますの

で、ご了承お願い致します。また、定例会終了後、午後 3時から総合教育会議が

予定されています。午後 2時 30分までに定例会を終了したいと考えていますの

で、ご協力をお願いします。それでは教育長お願い致します。 
 

１ 開 会 

下田教育長 

 

それでは、ただいまより、令和 3年 6月豊後大野市教育委員会定例会を開会致

します。                   (午後 1時 00分開会) 
 

２ 前回議事録の承認 

下田教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に会議規則第六条第一項第 2号の規定に基づき、令和 3年 5月 28日開催の

5 月定例会、及び 31 日の第 4 回臨時委員会の議事録の承認を求めます。議事録

に付きましては事前に送付され委員各位もご覧のことと思います。説明を省略

し、承認手続きを行ないます。まず、ご質問を受けたいと思いますが、何かござ

いますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。はい、それでは 2 回の議事録を承認することに異議ありませ

んか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 
 

３ 議事録署名委員の指名 

下田教育長 

 

 

渡部稔委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行ないます。４番渡部稔委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 
 

４ 会期の決定 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

下田教育長 

 

それでは、諸報告に入ります。私の方から報告をさせていただきます。 

（教育長から令和3年6月豊後大野市教育委員会定例会資料の提示） 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定がありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとした

いと思いますが異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1日限りと決定をいたします。スムーズな進行にご協力を

お願いいたします。 
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3ページあります。今日は時間の制限がありますので、一度お読みになってお

いてください。また、改めてご説明致したいと思います。すごく重要な提案を

させていただきますので、よろしくお願い致します。 

(２) 各課報告 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

（堀教育次長が令和3年6月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長兼図書館長が資料を基に報告。 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

続いて、公民館活動について、社会教育課長が資料を基に報告。 

 

それでは、各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。どこから

でも結構です。 

 

江嶋真朋子委員 

 

岡部社会教育課長 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長： 

 

全委員 

 

下田教育長 

図書館のことについてですが、幼稚園は見学に行ったりしないのですか。 

 

幼稚園は今のところ計画には入っていませんので、小学校が終わるくらいの段

階で検討させてください。 

 

わかりました。 

 

是非、入れてください。 

 

わかりました。 

 

他に質問はございませんか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

それでは次に参ります。 

 

６ 付議事項等 

○報告事項 

報告第11号 議会関連の報告について   

報告第12号 豊後大野市大原総合公園大型複合遊具等整備工事プロポーザル審査委員の委嘱又 

は任命について   

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

下田教育長 

 

下田教育長 

 

 

 

堀教育次長 

 

 

それでは、報告事項の 11号に移ります。 

 

（令和3年6月豊後大野市教育委員会定例会資料別紙資料により報告） 

 

議会関連についてご質問ありますか。 

 

次長、市の職員の超過勤務についての報告、良いですか。 

市の職員がコロナ対応での超過勤務が新聞に載っていたことですが、教職員の

ことも話せますか。 

 

教育委員会ではないのですが、市民生活課でワクチン接種業務職員が超過勤務

198時間という記事が出ました。業務に特殊性がありまして、一人に集中してい

たことが原因なのですが、総務課の方も、実態を把握していましたので、全庁
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羽田野光江委員 

 

堀教育次長 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

下田教育長 

 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

的に仕事を割り振ることで、担当職員の負担を軽減していくよう対策を検討し

ているところでございます。 

 

教育委員会の職員で、超過勤務は今のところ発生していないのですか。 

 

月に超過勤務 45時間までという規定が原則となっているのですが、資料館で、

資料館開館の準備等のため、7月は多い時期が続くかなと思います。 

 

超過勤務については、後々に障害とか出ることもありますので、よっぽど気をつ

けてほしいなと思います。 

 

勤務実態については、毎月把握をして検討しているようですので、特に超勤の多

い人については、個別にお話を聞く機会を作っていると思います。学校現場の超

勤については報告に書いている通りです。 

他に、ございますか？ 

 

… 委員一同質問なし … 

 

それでは、報告 12号に移ります。 

 

（令和3年6月豊後大野市教育委員会定例会資料別紙資料により報告） 

 

ご質問ございますか？ 

ここで、プロポーザル委員の賛否を求めるのですか。 

 

教育長が臨時代理でプロポーザル審査委員を委嘱したことを承認いただけるよ

うにということです。 

 

わかりました。他に質問はありますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

ご質問がないようなので、委嘱を代理で行いましたので、その件について採決を

行いたいと思います。委員含めて、原案通り決定して良いでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

それでは、異議なしと認め、原案の通り決定してください。 

 

○議事案件 

議案第52号 豊後大野市図書館協議会委員の任命について 

議案第53号 令和３年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

 

岡部図書館長 

 

それでは議案に入って行きたいと思います。議題第 52号、お願いします。 

 

議案第 52 号、豊後大野市図書館条例（平成 17 年豊後大野市条例第 115 号）第

６条の規定に基づく豊後大野市図書館協議会委員を別紙のとおり任命したいの

で、豊後大野市教育委員会の承認を求めるものでございます。 

 

（添付資料によって説明） 
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下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

ご質問ございますか。 

 

…委員一同質問なし… 

 

それでは、承認に入っていきたいと思います。議案第 52号、豊後大野市図書館

協議会委員について、原案の通り決定してよろしいでしょうか。 

 

…委員一同異議なし… 

 

異議なしと認め、協議会委員の決定については、原案の通り決定したいと思いま

す。 

議案 53号については、最後にまわすということでお願いいたします。 

 

７ その他    

①コロナウイルス対応について 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

その他に入りたいと思います。 

 

新型コロナウイルス感染拡大防止対応について、6月定例会資料で説明。 

続けて、小中学生のＩＣＴ機器所持並びオンラインゲーム使用率に関わる報

告。 

 

ご質問ございますか？ 

もう少し丁寧な資料を提供してください。アウトラインを委員さんが知るだ

けでは、今後の意見を出していく時の材料にもならないと思います。タブレ

ットにしても、何年生がどのくらい持っているのかということを背景として

知りたいわけです。学年毎、町ごとなどの資料の中で、市として、どういう

分析をしているのかということも添えて資料提供してくれると、ここで議論

して、傾向と対策が打てます。これだけ出されても、議論のしようがないで

す。さらに、ＩＣＴの現実とこれからのＧＩＧＡ構想をどう関連付けてやる

のかとかいうことも含めてほしいです。ところで、教職員の接種予定者数が

わかりますか。 

 

わかります。今のところ 359 人の予定です。 

 

内訳はどうなっていますか。 

 

県費が、273人。市費が、幼稚園教諭をひくと 86人です。今後、基礎疾患等

があって、これを待たずに先に摂取する方が出てくるかと思います。 

 

7 月の時に実施要項を提出してください。 

 

はい。 

 

また、12才以上のワクチン接種については、個別接種を予定ということは、

何も手をつけないということですよね。通常の市の方針で行っていきますよ

ということですよね。各家庭の責任でということですね。状況が変る可能性

もありますが、現時点ではノータッチという判断をするということですね。

そこについて、何かご意見はございますか。 

 

ノータッチでも良いと思います。 
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全委員 

 

下田教育長 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

中城学校教育課長 

 

羽田野光江委員 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

…委員一同異議なし… 

 

それでは、現段階では、教育委員会としては、接種券を配布して、保護者の

判断でしてもらうということで良いですね。 

 

ワクチン接種をしたということでマスクをしないという子どもが出てくるこ

と無いですか。 

 

それは無いですね。今のところ、通常通りです。暑いですから、熱中症の関

係で外に出て距離がある時は、外すというふうに考えています 

 

保護者の方から、接種をしたのだからというようなご意見というのは全く考

えていないわけですね。 

 

今後、接種が進んでくれば、あるかもしれないですね。 

 

12 才以上が接種をするかどうかということも不確かなのですが、その時に

は、何らかの対応を考えていくということですね。 

 

コロナのガイドラインを見直しながら進めていきますので、その中で考えて

いきたいと思います。 

 

保護者の方のご意見とかうかがったことがありますか。ワクチンを打ちた

い、打ちたくないとかいう意見を把握されたことがありますか。 

 

こちらとしてはないです。個々に聞いた話では、両方意見があります。 

 

文科省からも方針が出ています。今日、その資料もつけてほしかったのです

が、いろんな所から出ている方針などは、教育委員会で共有できるように資

料提供していただけますか。12才以上の子どもに対して、どうするのかとい

うことについては、国の一応の方針が出ていますので、これについてみなさ

んで共有しないと、何で豊後大野市教育委員会が無関心でいるのかという根

拠がはっきりしません。文科省は、保護者に任せると言っています。しか

も、12才は接種同伴と言っています。これは、保護者に負担がかかりますよ

ね。この件については、どう示されているのか、また出していきたいと思い

ます。現時点では、家庭にお任せしたいということで行きます。マスクにつ

いては、今後接種が進んでいく中でどうしていくのか、検討していただけま

すか。 

 

はい 

 

それでは、2番のＩＣＴの調査結果について、質問がございますか。 

この前の指摘は、ゲームのし過ぎということだったですかね。 

 

オンラインゲームをかなりのお子さん方がしているのではないかということ

でした。オンラインゲームの内容が、不特定多数が繋がりながらすることが

できるというゲームなので、どれくらいのお子さんたちがそういうゲームを

しているのだろうか､実態はどうなのだろうかというお話があったので、今回

資料をお出ししました。 

 

これは、学校現場と共有していますか。課題として。 
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中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

下田教育長 

 

江嶋真朋子委員 

 

渡部稔委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

中城学校教育課長 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

していません。 

 

学校現場にどういう方針を出すのかを決めた上で、次回、提案していただけ

ますか。この所持率・使用率を見た上で、豊後大野市としてどう対応してい

くのかという具体的な案をだしていただけますか。 

 

はい。２学期末までには、保護者への周知を含めて、何らかの方針を出した

いと思っています。 

 

江嶋委員さん､渡辺委員さんのところは、持たせていますか。 

 

持たせていないです。 

 

中学生には持たせています。 

 

持つのが当然な時代です。持っていて、使い方とか知らないと、いろんな問

題が出てきます。持たないとならない社会情勢になってきています。使い方

をどうするのかという指導をするのが学校の役目になってきます。また、家

庭と協力してやらないといけない内容なのかもしれません。この辺につい

て、また立場を明らかにして、提案していきますので、議論お願いします。 

 

先日あった会議で警察の方が、表面だっての子どもたちの犯罪は減ってきま

したが、ゲームなど裏に回った中での犯罪が増えてきたのではないかとおっ

しゃっていました。そういうことにつながる要素があるのでしょうか。ゲー

ムなどについて知らないので、どういう状況になっているのかなあと思いま

す。 

 

ゲーム上で戦っている場合は犯罪ではないですが、ゲームをやっている人と

会おうとなった時に、自分が思っていた人とは違っていた。というような可

能性は、はらんでいると思います。それから、オンラインゲームだけではな

くて、スマホやゲームを所持しているということは、ゲームを通じなくて

も、いろんな方と繋がりができるという現状にはなっていると思います。そ

して、繋がっている向こう側の相手は顔を出しませんから、相手が言ったこ

との真偽はわかりにくく、信じてしまう。その辺が犯罪に繋がりやすいとい

うことはあると思います。 

 

それについての子どもたちへの啓蒙とか教育とかを今から先は考えていかな

ければならないのではないかと思います。そういうことには取り組んでいき

ますか。 

 

それはもう、ずっと取り組んでいまして、特に、夏休み前などに、保護者も

含めて一緒に学習していただいています。生徒児童はもちろんなのですが、

保護者さんにもそういう危険性があることを認識してほしいと思いまして、

PTA を通じて活動しています。 

 

是非ともよろしくお願い致します。 

 

それも併せて、次回提案してください。他になければ､よろしいですか。 

 

…委員一同質問なし… 
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８ 連絡調整 

①今後の定例会の日程調整について 

下田教育長 

 

堀教育次長 

 

 

下田教育長 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛藤幸司学校教育

課町補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

岡部社会教育課長 

 

それでは、日程調整を事務局お願いします。   

 

7 月定例会につきましては 7 月 28 日水曜日の午前 9 時から。8 月定例会を 8 月

27 日金曜日午前 9時からの開催でお願いしたいと思います。以上提案致します。 

 

定例会について 7月 28日、8 月 27日、9時、いかがでしょう。 

 

8月 27日の定例会を前日の 26日にしていただけるとありがたいです。 

 

みなさんが良ければ、1日変更してよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

それでは、8 月定例会は、8 月 26 日木曜日 9 時からということで決定したいと

思います。その他、カレンダーにある中で、説明がありますか。 

 

カレンダーの■の印が付いているのが教育委員さんの出席する行事になってい

ます。この他に、7 月 7 日に教科書の採択協議会が 11 時から開催ということで

ありますので、矢野委員さんの出席をお願い致します。また、13 日県委員会へ

の要望ということで､これも矢野委員さんの出席ということでよろしくお願い

致します。17 日が、資料館の開館式典ということで矢野委員さんよろしくお願

い致します。26 日に、県の中学総体に教育委員さん全委員で応援に出かけたい

という計画を持っています。午前中で、昼食を撮ってから、午後また教科書採択

協議会があります。教育長･課長･矢野委員さんは、竹田の方へ出張ということに

なりそうなのですが、どうでしょうか。さらに、28日が、7月定例会で、今のと

ころ流動的ですが、8 月 15 日に成人式を一応予定しているというところであり

ます。そして、8月定例会が 8月 26日にあります。 

 

教育委員さんの代表の方が出る分が、後で説明にあった分ですが、8 月 15 日成

人式の出席は､どうなっていました。今までは、全員でしたけど、 

 

今のところは、全員ですが、来賓をどこまで呼ぶのかというのは、今検討中で

す。成人者につきましては、現段階では、県内に在住している方ということで、

事務局で調整しています。最終的な判断につきましては、7月 7日に市長と打ち

合わせをして、7月 15日の成人式実行委員会で最終的な確認をして、8月 15日

を迎えるということです。内容につきましては、県内の方のみで開催をするので

あれば、お楽しみ抽選会は WEB 上で行ったりとか、式の状況はユーチューブ配

信を行ったりとか、県外の方でも、ユーチューブで見ることができるという、記

念品につきましては、県外の方もいますので、前もって発送するということで対

応していきたいということで、今、調整をしているという状況です。 

 

それでは、次回、最終決定の状況を提案していただけますか。 

 

はい 

 

具体的なものはいりませんので、何月何日、対象何人ということで良いです。こ

れは１月 10日から伸びたのですね。21才の組ですね。 

 

そうですね。21才になる年ですね。 
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下田教育長 

 

衛藤幸司学校教育

課町補佐 

 

下田教育長 

 

 

中城学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛藤幸司学校教育

課町補佐 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

中体連、県の大会についてですが、教科書採択は何時からですか。 

 

15 時からです。 

 

 

それでは、午前中行けますね。みなさん、それに併せて帰れば良いですね。試合

開始は何時ですか。 

 

だいたい 9時です。 

 

そうであれば､9時から見て、13時頃あちらを出ればどうでしょうか。教育委員

さん、みなさんでいきたいと思いますが、どうでしょう？参観競技については、

こちらで選択させてください。 

 

…委員一同異議なし… 

 

格好は、暑くない格好、ラフな格好で結構です。 

後は良いですか。 

 

21 ページ、その他の②で大分県市町村教育委員会委員会連合会総会の書面決議

というのがあります。議案に総会の資料を添付させていただきました。ご意見が

あれば、相談して、市教委で 1 枚の書面決議を提出するようになっております

ので、ありましたらお伝えください。 

 

…委員一同異議なし… 

 

よろしいですか。それでは、みなさん賛成ということで提出をしてください。そ

れでは、質問はないようですので、連絡調整を終わります。 

 

議案第53号 令和3年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、最後の付議事項に入りますが、これについては非公開・秘密会とし

たいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

異議なしと認めます。 

それでは、教育次長及び学校教育課長のみで審議しますので、他の課長は退

席をお願いします。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

 

（午後1時55分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

～ 社会教育課長・学校給食調理場長・資料館長・担当者退出 ～ 

～ 学校教育課担当職員（白石副主任）入室 ～ 

（午後2時02分開議） 

 

（非公開・秘密会）開始 

 



－ 10 － 

 

 

 

 

 

 

 

※審査時は、教育次長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席した。 

※審議結果は、審査対象者24名のうち、認定16名、不認定4名・保留4名であっ

た。 

 

（非公開・秘密会）終了 

（午後2時45分休憩） 

□□□ 一時休憩 □□□ 

 

～ 学校教育課担当職員（白石副主任）退出 ～ 

 

 

 

９ 閉会 

下田教育長 

 

 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上を

もちまして、令和3年6月定例会を閉会いたします。おつかれ様でした。 

(午後2時47分閉会) 

 

 


